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机构投资者调研会议记录 

时间：2014 年 2 月 10 日，10:00——12:00 

地点：华测鸿威会议室 

沟通方式：现场会议 

调研机构和人员： 

易方达基金管理有限公司：管鏐    融通基金：张延闽 

北京星石投资：廖新国            国贸东方资本： 曹娟 

南方基金：章晖、冯军、占冠良、林乐峰 

博时基金：胡佳海、叶彦斌        海通证券：熊哲颖 

浦银安盛基金：刘佳玮            鹏华基金：王忱 

国泰君安证券：熊俊              平安大华基金：焦巍 

中山证券：刘峥、陶家华          鼎诺投资：孙玮、刘海 

广发基金：钟成                  国都证券：曹宇宁 

深圳红筹投资：蒋凌萌            韩国投资：王文文 

中国平安证券：周永冠、郝蕾      中银国际：张力磁 

银河基金：王海华、罗博          上海鼎峰资产：张齐嘉 

上海彤源投资：薛凌云            华泰柏瑞基金：陈林海 

中国国际金融公司：史成波        宝盈基金：李进 

长城基金：何以广、李振兴、刘颖芳、王文祥 

中信产业基金：吕磊              国信证券：魏宁 

明曜投资：杨青松                国联证券：李靖 

国金证券：邓鑫                  华鑫证券：周学宜 

天风证券：程扬、幸琳            东方证券：陶林杰 

景泰利豐：徐鹏、杨晓虎          深圳普邦恒升投资：李波 

金中投资：祁滕                  世纪证券：白云          

深圳达仁投资：张波、袁志军      深圳道谊资产：潘剑 

深圳融捷资产：魏虹   上投摩根：叶敏   浙江基金：吴昊 

上海申银万国证券：曾郁文        华林证券：程旭东 
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接待人：陈砚、曾静、温雅萍 

记录人：曾静 

 

会议记录： 

一、董秘介绍公司基本情况 

二、机构提问 

1、能谈谈公司新收购的新加坡公司吗？ 

答：这家公司主要业务是对船舶进行无损检测，已经经营几十年了，业绩一直比较稳定，收

入规模历年都差不多。账面利润不太好，主要原因是合法避税的结果，给员工发奖金。我们

收这家公司，看中新加坡的位置、这家公司与船级社的关系、以及期待 POLY NDT 与我们现

有的船舶检测能达成协同效应。 

 

2、检测这个行业规模多大？ 

答：这个行业没有权威数据，我们也一直希望有权威数据。主要原因是行业界限划分难以确

定，检测涉及各行各业，是个碎片市场，整体很大。这个行业不是简单的以资本推动的行业，

很难快速增长，很难快速复制。国外一些成熟的大型检测机构的经验是，通过并购可以快速

切入新的领域。 

     

3、公司未来对并购的态度是什么？ 

答：公司一直很重视投资并购，公司设有专门的投资部，前几年我们在并购上走的步伐不是

很快，原因当然有很多，这和国内整体的环境有关。通过前几年的经验教训的积累，未来三

年公司希望在并购上有些大的动作，当然这只是我们的希望。 

 

4、收购国外公司，相比余外企，华测的优势是什么？ 

答：华测是一家土生土长的民营企业，国际化相较于外企没有优势，公司董事会聘任的 CEO

徐帅军先生，美籍华人，业界资深专家，具备国际视野，有助于公司走上国际化之路。当然，

和 SGS、ITS 相比，必须承认客观上我们和他们有差距，他们已经是全球化公司。我们现在

的侧重点是通过海外做好国内市场，扩大国内收入。 

 

5、像 SGS、ITS 这样的外企人均产值 50 万，而华测只有 20 多万，公司对这个差距怎么看？ 
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答：SGS 的销售少，他们主要通过推动法律法规进行业务扩张。我们的销售团队人数很多，

希望今后我们的销售成本占得比重小，以形成规模效应。可以通过实验室优化，公信力增强

等来缩小差距。 

 

6、公司对收购标的的要求是什么？ 

答：公司的投资部接触了很多公司，可能有几十家，有大有小，我们对有技术优势、可以与

华测形成互补的公司都感兴趣，当然大的更好。希望标的能与公司产生协同效应，在资质、

渠道、客户资源上可以进行整合。 

 

7、公司怎样看待并购？ 

答：并购是检测行业快速进入新领域的方法一种，公司一直比较关注并购这块，但效果不太

好，我们谈了很多项目，但成功率不高，这与国内市场的成熟度相关。民营企业的规范性不

强，国有企业难以进入。未来三年公司将并购作为重点工作，希望未来三年并购的成效比以

前好。 

 

8、强检市场放开后，对公司的盈利有多大的影响？ 

答：我们欢迎市场放开，但开放后对公司的影响难说。我们会积极争取强检资质，如果政府

只是开放一部分市场，对我们影响不会很大。 

 

9、公司的未来发展战略是什么？ 

答：华测是一家综合性的检测机构，涉及很多领域，但也要建立自己的优势项目。未来一段

时间内，生命科学板块为公司发展的重点，包括食品检测、环境检测、医疗健康等。其他的

产品线我们也会根据市场需求来投入。 

 

10、华安的安全事故是否对资质的续期是否有影响，应收账款比较多是否是行业原因还是

管理原因？ 

答：对华安的收购，董事会的决议非常公开透明，有三个人投了反对或者弃权票。检测行业

是个碎片市场，公司一直想找些天花板高的领域进入，医疗健康和工程技术是公司一直想进

入的这样的行业。华安是我们在工程技术的一个尝试。我们走访了行业协会和协会秘书长，

结论是安全事故有可能对 A 级资质的续期有影响，这点我们在预案里也做了特别风险提示。
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华安的 A 级资质 16 年到期。到期后由行业专家评审，是否通过存在不确定性。我们目前的

考量是：续期时做好评审准备工作，以便顺利通过；或者可能的话，将华安的子公司的 B

级资质升级。当前这些工作的前提是顺利完成这起并购。 

以前我们的检测项目主要是消费品测试，周期不长。华安的检测项目与工程相关，像石

油管道、钢结构的无损检测等。根据进度结款，应收账款与工程类企业相似。华安的会计政

策与华测不一样，我们的要更加严格。因为工程行业的特殊性，我们接受了他们的建议，保

持他们的会计政策不变。因为考虑到我们要进入这个工程技术行业，未来工程技术类的企业

可能都采用华安的这种会计政策。 

 

11、华测的报表显示，有些检测领域的毛利率下降，这是什么原因造成的？ 

答：主要有两个原因：1、实验室扩建，投入大。 2、行业价格的竞争，有些新出的检测价

格较高，市场沉淀后，价格会逐渐趋向平均值。 

 

12、公司的检测项目有没有服务半径？如果一个检测项目北京的实验室做不了，能不能给

深圳的实验室做？ 

答：实验室管理办法里面有明确关于项目外包的规定，经客户同意，允许外包。但是不同的

检测项目不一样，比如有毒有害实验室，全国只要建 2-3 个基地，就可以满足全国的检测，

样品可以快递过来检测，只是检测时间会长一点。但是像环境实验室，就必须在当地建实验

室，有些对空气、水的采样，不可能从深圳拉着设备到北京，这个也不现实。 

 

13、公司的 CRO 项目什么时候拿资质？ 

答：根据规定，GLP 实验室运行 1 年后才能申请资质。 

 

14、公司目前的船舶检测发展怎样，与新加坡的船舶无损检测一样吗？ 

答：目前公司的船舶检测为有毒有害物质检测，与新加坡的船舶无损检测两个不一样。近几

年公司的船舶检测发展不错，市场前景较好。 

 

15、公司的环境检测发展的怎样？ 

答：2013 年环境已经成为我们的第一大事业部，环境实验室是我们公司最大的实验室，全

国很多地方都有布点。现在大家很关注环境安全，环境事业部处于稳定增长的时期。之所以
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没有爆发式增长，主要原因是在全国不断增加实验室，投入很高。 

 

16、环境的客户有多少来自政府？ 

答：四成左右订单来自政府。 

 

17、公司的中心实验室改革从什么时候开始？ 

答：从今年初起试运行，我们也是开始摸索，先在几个事业部中开展。SGS 是大化学实验室，

ITS 是各个事业部有自己的实验室，各有利弊。 

 

 

 


